



# 7月 下京渉成だより

京都市立下京涉成小学校  
校長 林道明  
Tel.342-2522 Fax.371-1022

先日のこと、校長室のドアをノックする子どもたちがいました。

「失礼します、○年○組の○○です。国語の学習で校長先生にお聞きしたいことがあるのですが、質問よろしいですか…」

子どもたちがノートを手に手に訪ねてきました。

質問の中身は学校の帽子の色について、校章の意味、昨年寄贈していただいた綾帳に関するなど、どれも確かに校長に質問するのが適切な中身ばかり。言葉遣いもインタビューする姿勢も顔つきも、どれも凛としたもので大変感心しました。

質問を終えて部屋を出ていく子どもたちを見送りながら、子どもたちの成長につくづく感心したものです。

私が下京渉成小学校に赴任して今年で7年目を迎えます。大変ありがとうございます。感謝していますが、何よりも嬉しいのは子どもたちが成長していく様子を長い目で見られることです。

教科学習については、1年ごとの成長を目指しますが、心の成長や社会性の獲得については1年では十分見きれない部分があります。短い期間で結果を求めすぎると親も指導者も焦ってしまい、道徳的な話を押し付けることにもなりかねません。

子どもの指導で悩む担任の先生に、私はよく「3年たつたら成長している、大丈夫や」と言っています。そこにはもちろん日々の精一杯の関わりがあっての話なのですが、ともすると教師は、「今の子どもの姿」に気をとらわれすぎて焦ってしまうことが多いのです。それは保護者の方も同じではないでしょうか。

3年たてば変わるもの。子どもの姿は3年間で見つめていく。子どもを信じて、じっくり関わり、温かく見守っていくことが大事、そんなことを考える昨今です。

新型コロナウイルスの世界的な感染拡大により、これまでの経験したことの無い時代を迎えた今だからこそ、心を落ち着けて本当に大切なものを見つめていきたいものです。

さて、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。様々な制約がある学校生活ですが、手を洗い、ソーシャルディスタンスを取りながら、友達と共に学習課題を解決する姿がまぶしく光っています。

6月23日には委員会活動も始まりました。教科学習も大切ですが、学校は教科の学習だけが重要なのではありません。自分たちで学校生活をより楽しく充実したものにしていく委員会活動。高学年の児童は委員会で活躍するのを楽しみにしていました。これから彼らの活躍を楽しみにして、十分活躍できる環境を整えていきたいと思います。

下京済成小学校 校長 林道明

7月行事予定

令和2年度

日	曜	行 事	保健関係	部活動	プラス1	まなび
1	水		視力検査6年		○	
2	木		5年			
3	金		↓ 4年			
4	土					
5	日					
6	月	SC	3年			
7	火	ブロック別児童集会(6H終了後集団下校)	2年			
8	水		↓ 1年		○	
9	木	1年生を迎える会動画視聴day	1年生心電図 9:00~10:20			
10	金	1年生を迎える会動画視聴day 預り金引き落とし日	視力検査3組			
11	土					
12	日					
13	月	SC	聴力検査 5年・2年3組			
14	火		3年			
15	水		2年		○	
16	木	なかまの日(情報モラル)	↓ 1年			
17	金					
18	土					
19	日					
20	月					
21	火	給食終了 委員会活動				
22	水	個人懇談会① 午前中授業 給食なし				
23	木	海の日				
24	金	スポーツの日				
25	土					
26	日					
27	月	個人懇談会②				
28	火	個人懇談会③				
29	水	個人懇談会④	午前中授業 給食なし			
30	木	個人懇談会⑤				
31	金	1学期終業式				
9月の 主な行事		参観懇談(1~2日) なかまの日(9日) 修学旅行(予定 10~11日)				

令和2年度

## 8月行事予定

日	曜	行 事	保健関係	部活動	プラス1	まなび
24	月	2学期始業式 修学旅行説明会 給食なし 午前中授業				
25	火					
26	水					
27	木	給食開始				
28	金	7校時(5・6年)				
29	土					
30	日					
31	月					

## 学校からのおしらせ

### ○個人懇談

- 7月22日（金）・27日（月）～30日（木）で個人懇談会を行います。1学期は通知票はありませんが、普段の学校生活や学習についてお話しします。

### ○夏休みについて

- 今年度は8月1日から23日までの約3週間と例年より短い夏休みとなります。時間を有効に使えるよう、しっかり計画を立てて生活してほしいと思います。学校では、短い夏休みに合った「夏休みの宿題」となるよう考えています。「登校日」は行いません。新学期は8月24日（月）から始まります。

### ○修学旅行について

- 感染予防の手立てを講じつつ、先ずは9月に行けるよう計画を進めています。詳しくは学年向けに別紙プリントを配布する予定です。

### ○運動会について

- 6月号でもお知らせしましたが、例年から形を変えての実施になると思います。まだ詳細は決まっておりませんが、学校だより夏休み号（7月末までに配布予定）でお知らせします。もうしばらくお待ちください。

### ○9月の授業参観について

- 当初、9月1日（火）の1日で行う予定にしていましたが、コロナウイルス感染拡大防止のため、9月1日（火）2日（水）の2日間に分けて行います。詳しくは後日、授業参観についてのプリントを配布しますので、そちらでご確認ください。ご不便をおかけしますが、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひ致します。



# 6月



# 下京渉成小の様子

新しい生活様式を意識した学校生活が始まりました。

朝は受付で健康観察



手もしっかりと洗います！



給食を返す時も間隔をあけます



下京渉成小学校に子どもたちの元気な声が響いています！各学年の授業の様子も紹介します！



給食、やっぱりおいしい！



1年生、  
給食時間様子

